
! ! ! ! !月是小微企业普惠性减税政策落地后
的首个季度征期，上海绝大部分小微企业实
行按季申报，税务部门拿出实实在在的举措
实现政策便捷享受。
今年 "月，国家出台小微企业普惠性减

税措施，对销售额 "#万元以下的增值税小规
模纳税人免征增值税，同时放宽可享受企业
所得税优惠的小型微利企业标准等。此次普
惠性减税政策实施期限暂定三年，预计每年
可再为小微企业减负约 $###亿元。

小微减税惠及外企
哈高清洁系统（上海）有限公司是德国哈

高在中国设立的全资子公司。此次小型微利
企业所得税优惠政策扩围，将小型微利企业
的从业人数标准放宽至不超过 %##人，资产
总额标准放宽至不超过 &###万元，应纳税所
得额提升到 %##万元，哈高上海也因此纳入
了小型微利企业范围。

企业财务陈睿介绍，$#"'年第一季度，
公司申报企业所得税应纳税所得额 '()#'万

元，按照原先 $&*的企业所得税税率，当季
应缴纳所得税 $!)$(万元；新减税政策下当
季的应缴所得税降低至 !)+&万元。
这次小微企业普惠性减税措施操作简明

易行。!月的申报中，陈睿仅仅填写了营业收
入、营业成本、利润总额等数据，,-./电子申
报软件就自动生成了实际利润额，并根据实
际利润额、平均从业人数、平均资产总额以及
国家限制或禁止行业等项目的填报情况，智
能判断并自动填报“小型微利企业”项目，计
算《减免所得税优惠明细表》，只花费不到 $

分钟就完成了此次企业所得税预缴申报。
据了解，在企业申报环节，税务部门运用

信息化手段实现“四个自动”。企业据实填写
纳税申报表，系统会自动识别、自动计算、自
动成表、自动校验，既提高了政策落实的精准
性，也增加了企业享受优惠政策的便利性。

申报数据自动校验
迈容智能科技（上海）有限公司是一家大

数据分析服务公司。一季度企业所得税预缴

申报成功，约 !+万元的应纳税所得额，一下
子少缴了 $万多元的企业所得税。012丁国
栋感慨道：“国家对小微企业的减税，让我们
创新创业企业充满了发展的动力和信心。”
税务部门在网上申报系统的申报环节提

供在线申报辅导、数据校验、提示提醒和纳税
人自查自验功能，确保正确申报；纳税人到办
税服务厅办理申报的，窗口税务人员也会将
信息系统提示的减税降费校验信息，以口头
或双屏同步展示等多种方式告知纳税人，确
保知晓、享受。为帮助企业办税人员准确、规
范填写报表，让每一笔减免税“红包”不落空，
市税务局以临战心态确保 !月大征期平稳顺
畅，多措并举增进办税便利。

首席记者 谈璎
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请多想想赶车人的“不容易”
!一路狂奔赶公交 车未离站却关门"报道引发热议

! ! ! !继摩拜单车、小蓝单车之
后，哈啰单车也要涨价了。哈
啰出行客户端显示：哈啰单车
从 !月 "&日起在北京地区实
行新的计费规则，每 "&分钟
"元。此外，在部分区域，哈啰
单车的包月价格也有所上涨，
去年为 "")'元一个月，现在
则是 "!)'元。
在此之前，小蓝单车宣布

从 %月 $"日起，在北京实行
新计费规则，起步价从每 %#

分钟 "元上涨为每 "&分钟 "

元，超出时长后每 "&分钟 #)&

元。摩拜单车的上涨幅度也与
之类似。若以 "小时的使用时
长计算，小蓝与摩拜的收费均
为 $)&元，哈啰则是 !元。

至于涨价原因，托管小蓝
单车的滴滴出行表示，新的计
价规则是“为了可持续运营和
产品服务体验”，摩拜方面则称
调价是“为了实现健康、可持续
运营，继续提供用户满意的服
务。”哈啰出行的理由同样是
“为了给用户提供更优质的出
行服务”，同时表示对单车实行
差异化定价的策略，比如校园
车针对学生这个群体应当给予
补贴，会比普通的价格低一点。

经过前几年的野蛮发展和迅猛淘汰，事
实上现在正常运营的共享单车只剩下四家：
摩拜、哈啰、小蓝和 343。目前来看，只剩下 343

还没有宣布涨价，但 343正陷入运营困境也
是有目共睹的，不排除它也跟进涨价的可能。
几家共享单车企业在以往的种种“表态”

中，都认同这个行业已经从跑马圈地转变到
精耕细作了，但如何精耕细作才能赚钱，还是
没有找到合适的答案，也一直困扰着这些单
车企业。所以，从某种角度讲，共享单车涨价
是迟早的事情，毕竟资本不可能无限制持续
烧钱，而涨价是最简单粗暴的做法。
另一个重要的问题是，目前三家单车涨

价的区域仅限北京，下一步会从北京蔓延到
全国吗？业内人士分析，“全国涨价”将是大概
率事件，但几家企业在北京的“试探”可以给
他们提供参考，后续可以根据不同情况、不同
地区在定价策略上做一些调整。
而对于用户来说，单车涨价切实地影响

着他们“最后一公里”的出行。有的用户表示，
调价后 "&分钟以内的价格变化不大，所以很
短的路程依然会使用共享单车，而路程更长
就干脆坐公交车了。有的用户也担心，涨价也
可能影响到用户用车时的“心态”，“想控制在
"&分钟或 %#分钟之内，就有可能增加骑快
车、逆行等行为”。更多的用户则表示，现在不
仅仅是简单涨价的问题，更重要的事情是“没
有好车可骑，大街上的坏车太多了。”

本报记者 金志刚

! ! ! !近日，位于上
海临港的特斯拉
超级工厂项目（一
期）正在加紧建
设。目前，钢结构
屋顶网架吊装正
在有序进行中。据
介绍，特斯拉项目
开工以来进展顺
利，预计今年 & 月
完成总装车间建
设，年底部分生产
线就可以正式投
产。
本报记者 陈梦泽

摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼 杨玉红）水泥剥
落、大理石高坠，上海一些小区、公共场所的
楼面外墙存在险象环生的隐患。不禁让人要
问：已经交房后的楼房，当出现类似问题时，
该由谁来监管？

!月 &日，上海宝山金地艺境小区发生
一起悲剧，一名 +岁男童，不幸被底楼信报箱

上方、突然倒下的大理石贴面砸到、被压身
亡。近日，浦东玉盘北路上一新交房不久的小
区也发生了一起大理石高坠的事故，所幸事
发时间为晚上，并没有造成人员伤亡。
日前，在虹口区四川北路商业街上，一家

正在装修的美食城二楼外墙水泥块突然掉
落，而楼下是一家副食品商店，许多市民正在

商店里购物。
接二连三的建材脱落事故，已经不能用

巧合来解释了。“夺命建材”究竟该谁来监管？
记者了解到在《市政府办公厅关于印发上海
市房屋管理局主要职责内设机构和人员编制规
定的通知》中有规定，上海市住房和城乡建设
管理委员会负责房屋（含附属设施）施工过程
的质量安全监管；上海市房屋管理局负责房屋
（含附属设施）竣工验收（或交付使用）后的质量
安全监管。对此，市住建委相关人士表示，对于
近期发生的部分房屋质量安全问题，属地相关
房屋管理部门、安质监部门已介入调查。
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! ! ! !本报昨天刊登了《一路狂奔赶
公交 车未离站却关门》的报道（详
见!月"日"版），反映了市民章女士
上班赶公交车时的“窝心事”，引发
市民热议。记者发现，市民们在“吐
槽”的同时，也为一些公交线路的暖
心服务“点赞”。这些线路到底“好在
哪”？司机们对此事的看法又如何？
记者展开后续调查。

车队回应让人!心凉"

昨天下午，记者接到了一名浦
东新区金高公共交通有限公司工作
人员打来的电话。她表示，经过调阅

监控，他们发现，当时章女士确实跑
到车门附近，要求司机开门。不过对
方辩称，由于当时章女士“挡道”，出
于安全考虑，司机才没有开门。

对此，章女士表示无法接受，
“公交公司自始至终避重就轻，没有
一句宽慰的话，让人心里凉凉的。”

多数司机会!等一等"

在市民的互动留言中，(%(路、
!'路、+%#路被“实名点赞”最多。
昨天下午&时许，记者来到常熟

路淮海中路站。正值晚高峰，不少乘
客在车站内有序等候。少顷，一辆
+%#路公交车驶入车站，乘客们纷纷
上车。记者看到，其中，一位老人一
手牵着孩子，一手背着书包，走得较

慢，司机不急不忙、耐心等候；另有
一对老夫妻互相搀扶着上车，手里
还推着一辆折叠推车。“别急，慢慢
来。”司机的话引来老人连声道谢。
记者观察到，在此期间，还有两

名乘客“匆匆跑来”，司机重新开门，
等他们都上车后，再发动车辆、驶离
站点。约&分钟后，一辆!'路公交车
驶入同一个站点，司机等所有乘客
上车后，还在站台上稍候片刻，确认
没有后续乘客，才发动车辆。

专人驻点规范上下客
记者来到长宁路中山公园公交

车站，车队现场管理人员俞耀荣正
在现场维持秩序，监督司机规范停
靠上下客。没过多久，一辆(%(路公

交车驶入站点，在一众乘客陆续上
车后，有位赶车人一路狂奔而来，司
机立刻打开了车门。
俞耀荣告诉记者，一般来说，司

机看到有需要上车的乘客，只要车
辆没驶离，都会等一等。

司乘之间多换位思考
在(%(路公交车终点站调度室

内，记者找到了有着$#年公交驾龄
的司机顾立群。他坦言，不肯给乘客
开门的现象的确存在。但大多数司
机只要从车头、反光镜里看到乘客，
都是会等的。如果遇到年纪大、行动
不便的乘客，还要等他们站稳坐稳
后，才发动车辆。
“早上，大家都赶时间，应该换

位思考。”顾立群说，有些司机脾气
急、心态不好，或者赶时间、甚至开
“情绪车”，嫌反复开门上客麻烦，这
样的做法，实不可取。

人性化写入服务细则
不少网友和市民表示，一些公

交车司机的态度确实让人感觉“有
点冷”，“就如章女士所说，已经多次
拍门了，司机不开不应该。”也有网
友留言称，自己就遇到过相同的事
情，几乎一模一样。“报道里的‘剧
情’，简直是‘神还原’了。”
网友们呼吁，公交行业应该将

规范停车、人性化的上下客操作写
入服务细则中去，让辛苦的赶车人
们不再“很受伤”。 本报记者 徐驰
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